

# 令和元年度防府市産業戦略本部 第3回会合 議事録等

## ■開催日時・場所

令和2年2月19日（水）午後6時00分から  
防府市役所1号館3階南北会議室

## ■次第

- 1 開 会
- 2 議 事
  - (1) 令和2年度当初予算（案）の概要及び産業戦略本部関係予算（案）の概要について
  - (2) 産業戦略に関する意見交換
- 3 その他
- 4 閉 会

## ■配布資料

	資料名	番号
1	防府市産業戦略本部 本部委員名簿	【資料1】
2	令和2年度当初予算（案）の概要	【資料2】
3	令和2年度産業戦略本部関係予算（案）の概要（抜粋）	【資料3】

■出席者名簿

敬称略・順不同

種別	所属団体・役職	名前	出欠	
本部長	防府市長	池田 豊	出席	
本部委員	大企業	マツダ株式会社 防府工場 総務部長	黒瀬 智彦	出席
		株式会社ブリヂストン 防府工場 総務課長	後藤 淳	出席
		協和発酵バイオ株式会社 山口事業所防府 総務課長	大山 弘	出席
		東海カーボン株式会社 防府工場 研究所長 工場長	片岡 和人	出席
		株式会社丸久 代表取締役 副社長	清水 実	出席
	中小企業	王子ゴム化成株式会社 執行役員 管理部長	末松 元成	出席
		東山口信用金庫 本店 本店長	守田 誠	出席
		有限会社周防タクシー 総務部長	新原 耕由	出席
		アボンコーポレーション株式会社 代表取締役	松村 憲吾	出席
		光浦醸造工業株式会社 代表取締役	光浦 健太郎	出席
		原田株式会社 代表取締役	原田 栄造	欠席
	関係団体	フラワースペース Co-co 代表	森本 幸代	出席
	事務局	本部	防府商工会議所 会頭	喜多村 誠
総合政策部 部長			小野 浩誠	
地域交流部 部長			島田 文也	
産業振興部 部長			赤松 英明	
土木都市建設部 部長		佐甲 裕史		
庶務		総合政策部 部次長	藤井 隆	
		総合政策部 政策推進課 課長	杉江 純一	
		総合政策部 政策推進課 課長補佐	金子 照	
		総合政策部 政策推進課 政策推進係長	大村 雅俊	
		総合政策部 政策推進課 政策推進係 主任	岩田 宏美	
	総合政策部 政策推進課 政策推進係 主任	宗岡 孝俊		

## ■会議録

### 1 開 会

---

市長挨拶

### 2 本部委員紹介

---

(事務局から出席委員の紹介)

### 3 令和2年度当初予算(案)の概要及び産業戦略本部関係予算(案)の概要について

---

(本部長から説明)

- ・市民生活の安全・安心に向けた取組
- ・産業の振興のための取組
- ・防府市で育つ子どもたちへの取組
- ・地域活動の活性化への取組
- ・文化・スポーツ振興への取組
- ・生活環境の向上への取組

### 4 各本部委員による意見

---

本部長	最初に中小企業サポートセンター「コネクト22」について意見を伺う。
A委員	昨年6月に開設以来、現在までに約740件の相談があった。相談内容は、補助金の申請支援、企業活動の付加価値向上への支援、事業計画のブラッシュアップ支援等が多い。利用者アンケートでは約85%が満足と回答している。商工会議所に直接相談に来ていなかった層の取り込みができていないと感じられ、順調な立ち上がりと考えている。来年度は、相談対応に加え、中小企業者への国・県・市の施策周知等のPRに力を入れていきたい。
B委員	「コネクト22」の存在感が出てきたと感じている。成功事例を発信すれば、さらに活用いただけると考えている。金融機関との連携は着実に進んでいると思う。
C委員	当社のOB人材の力を地域のために活用できないか考えている。山口県の「やまぐち高度技術者・研究者OB等人材バンク」がスタートし、当社もOBに登録勧奨を行っているところ。「コネクト22」に人手不足の相談があった時には、OB人材バンクの利用を提案してほしい。
本部長	中心市街地や駅周辺の活性化について、意見を願います。

- A委員 栄町藤本町線道路の整備により、街の防災機能の強化、ビジネスチャンスの拡大、土地の資産価値の向上等につながると考えている。地元の方や商店街の方の理解を得ながら、市に協力していきたい。
- C委員 栄町藤本町線道路の整備により、街が分断されて人の行き来が難しくなることや、アーケード街に大きな影響が出ることがないように配慮をお願いしたい。人の流れをつくる道路になればと考えている。
- D委員 道路上の白線が消えかかっている箇所がある。白線を引き直すだけで街がきれいにみえるという意見もあるので、整備をお願いしたい。また、中心市街地活性化を検討するなかで、中心地に駐車場が少ないという問題も検討していただきたい。
- 本部長 市道の白線については、スクールゾーンの白線を全て引き直す予定で予算を計上している。駐車場対策については、移転後の文化福祉会館跡地を防災公園として整備し、通常時には、駐車場として利用できるようにする。駅周辺の整備について、協議会を設置する予定であり、そのなかで、駐車場対策も意見を聞きながら検討してまいりたい。
- E委員 中心市街地の店舗の建て替えを計画している。市民の憩いの場が創出できるよう、市民の要望をできる限り、計画に取り入れたいと考えている。
- F委員 防府市には大道駅、富海駅もある。規模が小さいため、少ない予算で特徴ある施策が出来るのではないかと思う。防府駅、大道駅、富海駅の周辺がそれぞれ魅力的な場所になれば、電車で駅間を移動する人も増え、相乗効果が期待できる。当社は、大道駅周辺を活性化できないか様々な取組をJRと協議している。大道駅や富海駅を良くすることも検討をお願いしたい。
- 本部長 交通渋滞について意見を願います。
- G委員 渋滞が発生しやすい道路や時間帯に関する情報を持っている。市の施策に活かすことができないか。
- 本部長 渋滞情報をマップにすれば、様々なところで活用できるのではないかと考えている。マップを作成するときには、知恵を貸してほしい。
- 本部長 観光について、意見やアイデアがあれば願います。
- B委員 野島に行ったが、観光資源としての魅力が十二分にあると感じた。
- 本部長 新船「レインボーのしま」でクルーズなど、積極的な活用方法を検討している。

本部長	長州鋳物記念館の状況はいかがか。
H委員	現在、内装のリノベーションが終わったところ。長州鋳物記念館での企画開催を通じ、防府の歴史の発信、防府天満宮周辺の活性化、観光の振興等に取り組んでいきたい。また、防府商工高校の学生にも鋳物製造の体験を通じて、歴史を知ってもらおうと計画している。
G委員	定住人口・交流人口が増えることで利益を得る企業は多いため、Uターン、Iターンの施策に取り組まれていると思うが、大切なのは、多子社会の実現。そのための制度を考えてほしい。
本部長	産まれた子どもを大切にしたいと思っている。来年度は、婚姻届出時及び母子健康手帳交付時の葉酸サプリメント配布、新生児聴覚検査の公費負担、ロタウイルスワクチン予防接種の公費負担を新たに実施する。さらに、木育推進事業として、幼児への県産木材を活用した玩具の贈呈を新規に始める。これらの事業が少子化対策に本当に効果があるか1年間かけて検証し、その結果を来年度の予算に反映させたい。
C委員	産業とは関係ないが、ICT 教育環境の整備のなかで、タブレット端末を小中学生に1人1台配備することに関し、健康面への配慮や活用方法の十分な検討をお願いしたい。
本部長	教育委員会で1年間かけてしっかりと検証し、健康面等に配慮し、開始することとしている。頂いた意見を教育委員会に伝えておく。
本部長	新型コロナウイルスの企業への影響はどうか。
I委員	現在のところ直接的な影響は出ていない。社内では東京からの出張の自粛やTV会議の積極的な活用等の動きが始まっている。工場では、従業員の中から感染者を出さないように、マスク着用の励行やアルコール消毒の設置等を始めたところ。
C委員	中国からの部品仕入れがあるため、調達方法の変更などの検討は行っているが、今のところ生産は継続できている。ただし、人が集まるイベントは自粛している。
J委員	現在のところ操業に影響はない。ただし、本社からの出張、海外工場との往来は自粛。社内においてもアルコール設置、マスク配布などの対応を実施している。
K委員	中国に工場があり、往来を自粛しているが、現在のところ新型コロナウイルスの影響はない。
E委員	現在のところ特段影響は出ていない。ただし、人が集まるイベントは中止にせざるをえないかと考えている。

本部長

今年は新たな総合計画を策定する重要な年。様々な意見をいただいて、計画を作っていきたいと考えている。引き続きよろしく願います。

閉会